スケジュールが山積しているか クト、海外学術調査計画などの 私のように国際関係論を再兵 ぶんか

うな職業をもつ者のあいだには

商戦の準備や共同研究プロジェ 日は直ぐやってきた。秋からの えのないものだが、東京へ戻る 松本の受は、私にとってかけが ある。そんな想い出に彩られた オオバコを採りに登った山でも ろ、食糧のためのアカザの葉や

先日、数年ぶりに恩師の鈴木

もお元気な鈴木先生は私の揺び

をすでに説まれていて再んでく

## 松本音楽院のころ 天才と交わり自覚

嶺

本音楽院は才能

今日では、松

の記事に 無関心では いられな

りが後に残った状態を想像して い、という気がする。子供ばか

みると、やはり聞いてはいけな

私も子を持つ親として、この履

新聞紙上に見ない日は少ない。

心中の 逆を選ぶに 違いな と考えてみると、十中八、

親子心中の歌しいニュースを

教育会館に発展

虹前のライラッ

さるのだろうか。

どうすればこれを防ぐことがで

再婚し、子供は維母を持つだろ い心境になる。私が死ねは夫は

仮に私の親・兄弟に引き取

なぜ親子心中は起こるのか。

ク広場脇の立派

い、という。キリスト教国では

られたにしても、彼らは母のな

もしまた解説に預けられた

欧米には心中なるものは

後方墳が発見されて話題を呼ん

て歩いたりしたが、最近、前方 とその背後の山々をヤブを分け

た弘法山は、幼時に町中に生ま

にもつものだが、そのような私 日、そのような欲味をます第 私にとってバイオリンは、今 せ、慰撫(いぶ)してくれる。 いるときのように、私を悪は や郷里の友人・知人に囲まれて

まず城初は遊校生のころ、次に

この数少ない 一 期生の 一人であ

てまもなくのことであり、私は り受け、松本音楽院を創設され 市内下横田の木造二階建てを備 や松本市の後援者の協力を得て 諸先生など中央・地方の音楽家

して音楽の道を選ぶ者以外は、

なか困難であるようで、職業と

れ育った私が近

所の子供たちと "冒険"をしに

たちを逃れて、松本の私の山田 を禍喫することができた。子供 が、今年は久しぶりに何州の夏 分に延受したためしがなかった ってのささやかな、特権。も十

> あかに汚れた楽譜をとり出して かで、バイオリンを手にし、手 とも多い。そのような毎日のな にかと精神的にわずらわしいこ 研究にたずさわっていると、な したり中国研究それも現代中国

夢中で強く時間は、信州の自然

かく、そのようにして幼時から の競争の激しさのためか、せっ あるが、受験競争や管理社会で ごととしては世界有数のもので

イオリンやピアノに親しんで それを狩締させるのはなか

か、関体みという私たちにと 助きが大きな風帆を示したた ここ数年、中国をめぐる内外

日ではバイオリン人口もピアノ 技術的には格段の意がある。今

をわが國の将来を担うバイオリ

とは、音楽にたいしていかに彼 い天才が私の身近に存在したこ れた。豊田氏のようなすはらし

ほどきをするのを私の独りの愉

し、わが子らにバイオリンの手

にバッハやモーツァルトを復習

やと)氏(故人)、小林健次氏ら かで豊田耕児氏、山水瓜子(ま

木が子先生、古池文子先生、バ 音楽の森民樹先生、ピアノの鈴 ニストとして育てられる一方、

イオリンの奥村・松井・有賀の

せてくれたようにも思う。 ではないことを早くから自覚さ 術で音楽専門的な逆を歩むべき 照があろうとも生半な才能と技

る。(東京外語大助教授・松本

(たの) しみとしているのであ

とうして私はいま仕事の合間

ころにくらべたら弦のレベルは

人口もわが国は幼時のおけいと

眼前の弘法山から生要の池の

が『文芸春秋』の本年三月号に

たちは、たしか

終戦を迎えた私 三年生のときに あり、国民学校 行ったところで

エッセイを書くハメになったと

「私とヴァイオリン」と題する

オリンを弾く者は、やはり少な も、自分で凝鉛を、それもバイ 楽評論を ぶつ者は 多いけれど 音類域好家や専門家はだしの音 痛く恐縮してしまった。私のよ たさったのでうれしさとともに たり、うらやましがられたりし ころ、多くの人びとから驚かれ パイオリンの才能教育が全国 一先生にお会いしたら、いま 手にし、鈴木先生の門下に交わ 触れたので、ここに繰り返さな かについては、先のエッセイで ったのは、たしか私の小学校四 ようなハプニングをもたらした 私自身の成長のプロセスにどの つの文化の内部的損失であるよ れは大変惜しいことであり、一 終わってしまうようである。こ はせいぜい大学生のころまでで つな気もする。 私とバイオリンとの出会いが 私が初めてバイオリンを

に感動を与えているが、このよ すばらしい大合数として人びと 能教育の全国大会は子供たちの 東京の日本武哨館で傾される才 れない手つきで夜通し年間して くれたものである。毎年三月に 時は薬神にも不自由し、母がな も集めているが、終戦直後の当 もとより世界各地からの簡学生 なって、全国は な音楽の殿堂と

> 中もまれにはあるのではない で、事故死として処理される心 自殺が関発しないだけのこと 自殺を忌むので、日本ほど集団

> > に行き届いた世話を約束してく

ような場合、たとえそこが取高

れるところであるとしても、子

まれたのであった。あのころの うな成果は、いまも下横田に残 る松本音楽院の木造家屋から生 3-1974.09.09 という 気がしないでも

> に考えて私は「いっそのこと」 けるのではないか。以上のよう 供は一種の日陰者激戦を身につ

と子供をわが手で殺してしまう

でいて私たちに感銘を与えてく 下り、私たちが「耕ちゃん耕ち 自即 がし、私たちが「耕ちゃん耕ち 自即 がし、私たちが「耕ちゃん耕ち り が でいた む り が でいたが り が で と 連 信濃毎日新聞 惟のもの

敬で育てられている。 そこで

ども、クリスマスのささやかな

場にそぐわないものだったけれ 松本音楽院は、環境とそ音楽の

パーティーではみなでバッハの

る。欧米にだって親に死に別れ

人に限るもののように思われ

どうもとういう発想は、日本

た子はたくさんおり、親類や施

の秩達は、日本におけるほどは

設の関係者はもとより、世間一 教の力が働いていると思う。施 石ぜか。<br />
私は多分、<br />
そこには<br />
宗 なはだしくないようにみえる。

は、剣のもとにいたときほどの い。しかし親のある子と彼らと 愛怜は明符できないかもしれな

西

般も(そしてこれが大いにもの

どを聴いてみると、私の学生の 近の学生たちのオーケストラな に普及したためであろうが、最

> であった。それは信州に疎開さ 年生の冬、昭和二十二年の初頭

れた鈴木先生が戦後の荒廃のな

いようである